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Governador anuncia novos
nomes no secretariado: Guto Silva,

Marcio Nunes e Luizão Goulart

Luizão Goulart vai comandar a Secretaria da Administração e da Previdência

GERALDO BUBNIAK/AEN

Prefeito dá início a obra metropolitana
para reduzir alagamentos em
Curitiba, Pinhais e Colombo

"O município é Curitiba, mas a obra é metropolitana e muito importante para
conter enchentes e garantir mais segurança para a população", disse o prefeito

HULLY PAIVA/SECOM

Maior circuito inflável da América Latina é
inaugurado no Parque das Águas de Pinhais
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PA participação é
gratuita e tem como

objetivo proporcionar
uma experiência única

aos brincantes, de
segunda a sexta das

8h30 às 12h e das 13h
às 17h30, e das 9h às

17h aos sábados e
domingos
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Prefeitura de Piraquara realiza
recuperação viária da Rua Francisco Leal
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da via e
contribuir para a

mobilidade
urbana na região

Acolhimento Escolar e Incentivo à Leitura:
Caminhos para o Desenvolvimento

Socioemocional e Acadêmico
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Segundo Luizão, esta será uma oportunidade importante para contribuir
com a execução do dinâmico e ousado Plano de Governo da atual gestão

DIVULGAÇÃO

Referência em gestão, Luizão
Goulart é anunciado como novo

secretário de Administração
do Governo Ratinho Jr

Campina Grande do Sul
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Bastidores

Expediente

"Suporte para quem precisa": CMC
destaca Dia da Síndrome de Down

CARLOS COSTA/CMC

Vereadores da Câmara Municipal de Curitiba (CMC) e representan-
tes da sociedade civil destacaram a importância do Dia Internacional da
Síndrome de Down, celebrado em 21 de março. O evento reforçou a
necessidade de maior inclusão no mercado de trabalho, o acesso à edu-
cação e os desafios enfrentados pelas pessoas com deficiência. Além
disso, a sessão abriu espaço para falas de especialistas e ativistas da causa,
que destacaram a urgência de políticas públicas efetivas e o papel da
sociedade na construção de uma cidade mais acessível e acolhedora. O
protagonismo do evento ficou por conta de Laura Negri, pedagoga e
autodefensora da causa, que fez um discurso emocionante sobre a neces-
sidade de amparo para pessoas com síndrome de Down. Ela destacou
que o tema deste ano da campanha mundial do Dia Internacional da
Síndrome de Down é "Suporte para quem precisa", e chamou a atenção
para as dificuldades enfrentadas por essa população. "Somos mais fortes
quando formamos redes em sociedade, e esta Casa de Leis pode e deve
ser um agente de transformação na promoção da inclusão e acessibilida-
de", destacou Negri.

Festa de Aniversário de Curitiba terá
programação especial para crianças
Se seus filhos gostam de videogames, vai ter uma área com fliperama

para eles se divertirem, neste sábado (29), na festa oficial do Aniversário
de Curitiba. Agora, se as crianças preferem atividades ao ar livre, além
dos jogos disponibilizados pela prefeitura, neste ano haverá mesas de
Teqball e brinquedos acessíveis na praça Eufrásio Correia. Precisando
descansar um pouco da agitação? Que tal ver alguma das três apresenta-
ções culturais, de circo, trupe de palhaços e teatro, programadas para os
palcos ao lado da Câmara Municipal de Curitiba (CMC)? A festa vai durar
das 10h às 17h. Para comemorar os 332 anos de fundação da cidade de
Curitiba, celebrados na data de fundação da Câmara de Vereadores, no
dia 29 de março de 1693, a Prefeitura e a CMC planejaram uma tarde com
várias atrações para as famílias curitibanas. No entorno do Palácio Rio
Branco, gastronomia, serviços públicos e música dividirão espaço com
atividades especialmente pensadas para as crianças e jovens. A agenda
começa com a apresentação do Gran Circo Stopim, às 10h, num show
que evoca a magia das apresentações circenses de antigamente, conduzi-
da por Tinoca, Sarrafo e Wilson.

UFPR apresenta à Câmara projetos
de hospital infantil e casa para estudantes
A Mesa Diretora da Câmara Municipal de Curitiba (CMC) visitou o

novo reitor da Universidade Federal do Paraná (UFPR), Marcos Sunye,
para conhecer os projetos da instituição e tratar de novas parcerias do
Legislativo com a UFPR. "Já temos convênio com a UFPR e queremos ver
como reforçar e ampliar as parcerias", disse Tico Kuzma (PSD), presiden-
te da CMC, no encontro, acompanhado de Nori Seto (PP), Bruno Rossi
(Agir) e Giorgia Prates - Mandata Preta (PT). Mário Messagi, chefe de
gabinete da Reitoria da UFPR, e Alex Gruba, da Escola do Legislativo,
participaram da reunião. "Temos que falar mais das UFPR, para reduzir
esse preconceito decorrente da falta de informação. A universidade tem
que se abrir mais e dialogar com a sociedade", defendeu Sunye, lembran-
do que desde os anos 1990 a UFPR é parceira institucional da Câmara de
Curitiba, inclusive tendo apoiado a adoção do paradigma do software
livre na instituição. "Podemos avançar mais, com intercâmbio de tecnolo-
gia para monitoramento de políticas públicas, porque a UFPR tem essa
expertise", sugeriu o reitor da UFPR.

25 de Março
Dia Internacional em Memória das Vítimas da Escravatura e do Co-

mércio Transatlântico de Escravos; Dia internacional da Solidariedade da
Pessoa Detenta ou Desaparecida; Dia Nacional do Oficial de Justiça; Dia
de Santo Irêneo de Sírmium;

Campina Grande do Sul

Acolhimento Escolar e Incentivo à Leitura:
Caminhos para o Desenvolvimento

Socioemocional e Acadêmico
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A
s primeiras semanas do
ano letivo representam
um período crucial para
os estudantes, repleto de

desafios emocionais e acadêmicos.
Nesse contexto, uma escola e um
CMEI de Campina Grande do Sul
têm implementado iniciativas ino-
vadoras focadas no acolhimento
escolar e no incentivo à leitura,
com o objetivo de fortalecer os
vínculos das crianças com a esco-
la e promover seu desenvolvimen-
to integral.

Na Escola Municipal Alessan-
dra Cristina Assunção, estratégias
pedagógicas criativas têm sido fun-
damentais para garantir uma adap-
tação positiva dos alunos ao am-
biente escolar. A leitura é uma das
principais ferramentas utilizadas.
Diariamente, os alunos do quarto
e quinto anos têm acesso à leitura
do livro "Diário de um Banana",
com adaptações para o contexto
educacional, enquanto os estudan-
tes do primeiro ao terceiro ano são
incentivados a participar de ses-
sões de contação de histórias e
atividades com a Biblioteca Itine-
rante. Segundo relatos de pais,
como o de Josiane de Souza Figuei-
ra, mãe de Jorge Gabriel, aluno do
segundo ano, essas atividades têm
despertado nos alunos uma verda-
deira paixão pela literatura, resul-
tando no engajamento das crian-
ças e até mesmo no desenvolvimen-
to de suas próprias histórias.

Além das práticas de leitura, a
escola promove dinâmicas intera-
tivas, como contações de histórias
com fantoches, caça ao tesouro e
atividades artísticas. Essas ações
visam não apenas o aprendizado
acadêmico, mas também o desen-
volvimento social e emocional dos
alunos, criando um ambiente de
integração e cooperação. A pro-
fessora Lidiani Ribeiro Batista, do
quinto ano, destaca que, no início

Além das práticas de leitura, a escola promove dinâmicas interativas, como
contações de histórias com fantoches, caça ao tesouro e atividades artísticas

do ano, uma dinâmica de apresen-
tação com caça ao tesouro foi uma
estratégia eficaz para promover a
interação entre os estudantes e for-
talecer o vínculo com a escola.

Enquanto isso, no CMEI Assis
Bossardi, o foco está no desenvol-
vimento motor das crianças na
primeira infância, com destaque
para o uso de materiais não estru-
turados e espaços estimulantes. A
ideia é promover a exploração e o
movimento, essenciais para o cres-
cimento físico e cognitivo das cri-
anças. Caminhos pintados no chão,
blocos e bolas são alguns dos re-
cursos que incentivam os peque-
nos a se movimentar e a desenvol-
ver habilidades motoras importan-
tes, ao mesmo tempo em que se
engajam em brincadeiras colabo-
rativas.

Para a diretora Vanderleia Pe-
dro Leal, o objetivo é aprimorar
ainda mais esses processos de
aprendizagem. Os profissionais do
CMEI Assis Bossardi iniciaram o
ano com um novo olhar sobre os
espaços e materiais da escola. A
ideia é enriquecer a experiência
das crianças, oferecendo ambien-
tes mais interativos e estimulantes,

que favoreçam o desenvolvimento
motor, social e cognitivo, preparan-
do-as para um futuro de sucesso e
aprendizado contínuo.

A combinação dessas práticas
demonstra como o acolhimento
escolar e o incentivo à leitura po-
dem se complementar no desen-
volvimento socioemocional e aca-
dêmico dos alunos. Essas aborda-
gens, que envolvem tanto o estí-
mulo à leitura quanto a explora-
ção do movimento e da criativida-
de, têm mostrado resultados posi-
tivos no fortalecimento do vínculo
das crianças com a escola e na
construção de um ambiente de
aprendizagem mais acolhedor e
enriquecedor.

Essas estratégias são um refle-
xo do compromisso das escolas
com a formação integral dos alu-
nos, preparando-os não só para os
desafios acadêmicos, mas também
para os aspectos sociais e emocio-
nais de suas vidas. A contínua im-
plementação de atividades inova-
doras e a adaptação de espaços e
metodologias são fundamentais
para garantir que os alunos se sin-
tam valorizados, motivados e pre-
parados para o futuro.
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Prefeitura de Pira-
quara executa a recu-
peração da Rua Fran-

cisco Leal, uma das principais
vias de ligação entre o Cen-
tro da cidade e os bairros São
Cristóvão e Vila Fuck. A obra
inclui serviços de manuten-
ção e aplicação de novo as-
falto para melhorar a infra-
estrutura viária. Em feverei-
ro, a mesma intervenção foi

Prefeitura de Piraquara realiza
recuperação viária da Rua Francisco Leal
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O objetivo da obra é melhorar a trafegabilidade
da via e contribuir para a mobilidade urbana na região

realizada na Rua Mararupá,
no bairro Guarituba.

Os trabalhos envolvem
tapa-buracos, análise e re-
composição da base, fresa-
gem do pavimento, imprima-
ção, pintura de ligação e a
aplicação de um novo reves-
timento asfáltico. O objetivo
da obra é melhorar a trafe-
gabilidade da via e contribuir
para a mobilidade urbana na

região. As melhorias estão
sendo executadas por uma
empresa contratada, com o
suporte das secretarias mu-
nicipais de Desenvolvimen-
to Urbano e de Infraestrutu-
ra.

A Prefeitura também pre-
vê a realização do mesmo
serviço em outras ruas que
necessitam de manutenção
preventiva e corretiva.

Um novo caminhão passou
a reforçar o trabalho da Coo-
perativa Agropecuária de Qua-
tro Barras. O veículo, zero
quilômetro, foi adquirido por
meio do Programa Coopera
Paraná, da Secretaria de Esta-
do da Agricultura e Abasteci-
mento (SEAB) e IDR-PR, fru-
to da parceria entre a coope-
rativa e a Prefeitura de Qua-
tro Barras.

O investimento é de R$
358.500,00, com contraparti-
da de 11% por parte da coo-
perativa, que agora tem cami-
nhão próprio para as entregas
no município e nas cidades vi-
zinhas.

O veículo também passou
a ser destinado à entrega de
alimentos, verduras e hortali-
ças para as escolas municipais
e CMEIs, fornecidas por meio
da agricultura familiar. A com-

Cooperativa Agropecuária de Quatro Barras agora dispõe de caminhão próprio
Veículo entregue por meio do Programa Coopera Paraná já vem realizando entrega da merenda escolar em escolas e CMEIs
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O investimento é de R$ 358.500,00, com contrapartida
de 11% por parte da cooperativa, que agora tem caminhão

próprio para as entregas no município e nas cidades vizinhas

que 139 cooperados, entre os
agricultores familiares do nosso
município, escolas e CMEIs es-
tão sendo beneficiados com o
Programa Coopera Paraná", afir-
mou Thayoná.

O presidente da COAG-QB,
José Cassiano dos Reis Neto, dis-
se que o veículo vai dinamizar as
entregas e reduzir custos. "Para
nós é muito importante porque
reduz custos, já que hoje a coo-
perativa realiza entregas em
Quatro Barras e em toda a Re-
gião Metropolitana de Curitiba.
São mais de 300 escolas atendi-
das. Então, o caminhão vem para
somar nesta linha evolutiva da
cooperativa", disse Cassiano.

Segundo ele, o Programa
Coopera Paraná vai disponibili-
zar investimentos na ordem de
R$ 720 mil, utilizados para a
aquisição do caminhão, para a
construção de um barracão de

pra de produtos, via cooperati-
va, hoje possibilita levar à mesa
dos alunos produtos fresquinhos
e orgânicos.

A secretária de Meio Ambi-
ente, Agricultura e Bem-Estar
Animal, e engenheira ambiental

Thayoná Souza de Oliveira, dis-
se que o veículo traz incentivo
para quem produz. "A chegada
do caminhão é motivo de come-
moração para todos nós, resul-
tado de muito trabalho. É grati-
ficante, como secretaria, saber

200 metros quadrados e uma
câmara fria. O presidente ain-
da frisou a parceria com a Pre-
feitura, que também vem sen-
do decisiva. "Ao invés de desti-
nar 30% dos recursos do FNDE
à aquisição de alimentos da
agricultura familiar para a me-
renda - que é obrigatória por
lei -, hoje a Prefeitura de Qua-
tro Barras destina 100% do
recurso. "Este apoio, nos últi-
mos três anos, fortaleceu e
capitalizou a cooperativa, per-
mitindo uma evolução sem
precedentes e o apoio neces-
sário ao produtor", destacou
Cassiano.  A sede da coopera-
tiva hoje funciona no Horto
Municipal, que atua como um
centro de distribuição de pro-
dutos cultivados pelos coope-
rados e de onde partem as
entregas para Quatro Barras
e Região Metropolitana.

Rio Branco do Sul

Agência do Trabalhador realiza novo mutirão de empregos
Evento oferece vagas em diversas modalidades para trabalhar em empresa de mineração da região
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Mais informações podem ser obtidas pelo telefone (41) 98877-3607

A manhã desta segunda-
feira (24) foi movimentada na
Agência do Trabalhador, com
a realização do mutirão de
empregos, que reuniu mais de
80 candidatos em busca de
uma nova oportunidade no
mercado de trabalho. O evento
oferece diversas vagas para
atuar na Caltec - empresa do
ramo de mineração instalada
na região, possibilitando que
moradores consigam empre-
go mais próximo de casa.

Entre os participantes está
Liamara Thais Alves Faria, mo-
radora da Vila Nodari, que pas-
sou por entrevista para a vaga
de auxiliar administrativo. Já
Rene Ribeiro de Faria, morador
do bairro Santo Antônio, bus-
ca recolocação como auxiliar
de produção. Desempregado
há seis meses, ele soube do
mutirão por um amigo e não
perdeu tempo para se candi-
datar. Além das oportunidades
de emprego, a Prefeitura, por

meio da Agência do Trabalha-
dor, oferece diversos serviços
gratuitos para a população,
como orientação profissional,
confecção de currículos, in-
clusão em cursos de capaci-
tação e seguro-desemprego.

A Agência do Trabalhador
fica localizada na Avenida Er-
mírio de Moraes, nº 491, no
centro, anexa ao CRAS. Mais
informações podem ser obti-
das pelo telefone (41) 98877-
3607.
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Pequenas Coisas Como Estas
A história de Pequenas Coisas Como Estas se passa na

Irlanda em 1985 e acompanha Bill Furlong, um comerciante de
carvão e madeira. Durante o Natal, ele faz uma descoberta
inquietante sobre um convento local e as jovens que vivem lá,
forçando-o a confrontar dilemas morais em uma sociedade
dominada pela influência da Igreja Católica.

Governador anuncia novos nomes no secretariado:
Guto Silva, Marcio Nunes e Luizão Goulart

Os novos nomes anunciados foram Guto Silva, que estava no Planejamento e será o novo secretário das Cidades;
Márcio Nunes, ex-secretário do Turismo, para comandar a Agricultura e Abastecimento; e Luizão Goulart na

Secretaria da Administração e da Previdência. As nomeações serão publicadas em Diário Oficial nos próximos dias
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governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior anun-
ciou nesta segunda-fei-

ra (24) mais uma parte da mu-
dança de secretariado. Os novos
nomes anunciados foram Guto
Silva, que estava no Planejamen-
to e será o novo secretário das
Cidades; Márcio Nunes, ex-se-
cretário do Turismo, para coman-
dar a Agricultura e Abastecimen-
to; e Luizão Goulart na Secreta-
ria da Administração e da Previ-
dência. As nomeações serão pu-
blicadas em Diário Oficial nos
próximos dias.

Guto Silva já foi já foi verea-
dor em Pato Branco e deputa-
do estadual. É formado em Ad-
ministração, com habilitação em
Comércio Exterior, e pós-gra-
duado em Gestão de Recursos
Humanos. Já esteve em mais de
65 países como trader e consul-
tor internacional de negócios.

Na atual gestão foi chefe da
Casa Civil e secretário de Pla-
nejamento, pasta que agora será
conduzida por Ulisses Maia. Ele
ajudou a conduzir alguns dos
grandes programas do Estado,
como o Banco de Projetos Exe-
cutivos, o Descomplica Paraná, o
maior Plano Plurianual da histó-
ria, com investimento de R$ 246

Luizão Goulart vai comandar a Secretaria da Administração e da Previdência

bilhões até 2027, e o painel de
investimentos com os recursos
da alienação das ações da Copel,
com prioridade para obras de
novas escolas, modernização de
rodovias e construção de casas
populares.

Na Secretaria das Cidades,
vai ajudar a desenvolver proje-
tos como o Asfalto Novo, Vida
Nova, com previsão de R$ 1,6
bilhão em investimentos em ci-
dades com até 50 mil habitantes,
o Ilumina Paraná, lançado em Foz
do Iguaçu, para levar iluminação
em LED a 100% do Paraná, fi-
nanciamentos de obras urbanas,

o planejamento territorial dos
municípios, as Microrregiões de
Água e Esgoto, trabalhando pela
universalização do esgoto, e a
Agência de Assuntos Metropoli-
tanos e a Cohapar, que ficam
embaixo do mesmo guarda-chu-
va.

Marcio Nunes era secretário
do Turismo, pasta que agora será
comandada por Leonaldo Para-
nhos, e vai assumir a Secretaria
da Agricultura e do Abasteci-
mento. É seu terceiro grande
cargo na gestão - ele também já
foi secretário de Desenvolvi-
mento Sustentável e Turismo.

Engenheiro agrônomo e produ-
tor rural, Nunes também já foi
vereador, secretário municipal,
vice-prefeito de Campo Mourão,
presidente do antigo Instituto
das Águas do Paraná e deputado
estadual por três mandatos.

Nunes ajudou a consolidar o
Paraná como o Estado mais sus-
tentável do Brasil, título reno-
vado quatro vezes no Ranking de
Competitividade dos Estados, e
construiu o edital de licitação da
revitalização da Orla de Mati-
nhos. Também ajudou na concep-
ção do Instituto Água e Terra
(IAT), a partir da fusão do Insti-
tuto de Terras, Cartografia e
Geologia e o Instituto das Águas
do Paraná, e dos programas Des-
complica Rural, Rio Vivo, Paraná
Mais Verde e Paraná Energia Sus-
tentável.

Na Agricultura e Abasteci-
mento, vai continuar as ações que
ajudam a transformar o Paraná
no supermercado do mundo. O
estado é o maior produtor de
proteína animal e de orgânicos
e o segundo maior de grãos do
País.

O Valor Bruto de Produção
Agropecuária alcançou, em 2023,
R$ 198,02 bilhões, o maior va-
lor da história, com 35 cidades

na casa do R$ 1 bilhão. Uma das
suas missões será a implementa-
ção de 800 a 1.000 quilômetros
de pavimentação em estradas
rurais e organizar a doação de
maquinários agrícolas para as
prefeituras, ação inédita do Go-
verno do Estado.

Luizão Goulart vai comandar
a Secretaria da Administração e
da Previdência. Ele foi vereador,
presidente da Câmara e prefei-
to de Pinhais. Também foi depu-
tado federal. Entre suas missões
estarão a implementação das 20
Centrais de Atendimento ao Ci-
dadão em 18 municípios, cuja li-
citação aconteceu na última sex-
ta-feira (21) e a coordenação da
máquina pública. Cláudio Stábile,
que comandava a Secretaria, foi
indicado para presidir a Fomen-
to Paraná.

OUTRAS MUDANÇAS
Na última sexta-feira (21) o

governador Ratinho Junior já ti-
nha anunciado Leonaldo Para-
nhos, ex-prefeito de Cascavel,
como secretário do Turismo;
Rafael Greca, ex-prefeito de
Curitiba, no Desenvolvimento
Sustentável; e Ulisses Maia, ex-
prefeito de Maringá, na Secre-
taria do Planejamento.

Nesta segunda-feira (24), o
Governador Ratinho Júnior
(PSD) anunciou o nome de
Luizão Goulart, ex-prefeito de
Pinhais e ex-deputado federal,
para a secretaria de Estado da
Administração e da Previdên-
cia.  "Sinto-me muito honrado
com esse convite do Gover-
nador Ratinho Júnior, pois ele
tem se tornado um grande lí-
der e um excelente gestor, com
uma política de trabalho mui-
to parecida com a que implan-
tamos em Pinhais, visando o
desenvolvimento econômico,
sustentável e social do nosso
Estado", destacou. Embora seja
novidade, o nome de Luizão
Goulart já era amplamente co-

Referência em gestão, Luizão Goulart é anunciado como
novo secretário de Administração do Governo Ratinho Jr

mentado no ambiente político,
especialmente por ter disputa-
do recentemente uma difícil
eleição para a Prefeitura de Cu-
ritiba e, além disso, por colher
bons frutos de sua vasta experi-
ência em gestão pública.

Segundo Luizão, esta será
uma oportunidade importante
para contribuir com a execução
do dinâmico e ousado Plano de
Governo da atual gestão.  Além
de Luizão Goulart, Márcio Nu-
nes, que estava na Secretaria de
Turismo, assume a Secretaria de
Agricultura, e Guto Silva, que
estava à frente da Secretaria de
Planejamento, é o novo secre-
tário de Estado de Desenvolvi-
mento Urbano e Cidades.

NOVO SECRETÁRIO
Luizão Goulart, que, assim

como o Governador Ratinho
Júnior, nasceu em Jandaia do Sul
e chegou à Região Metropoli-
tana de Curitiba no final da dé-
cada de 70. É formado pela Uni-
versidade Federal do Paraná
em Filosofia e História. Tornou-
se professor da Rede Pública
Estadual e, por muitos anos, foi
diretor de colégio. Ganhou no-
toriedade nacional após ser pre-
feito de Pinhais durante 8 anos,
onde realizou uma gestão que atin-
giu aprovação recorde de 94%.
Também foi deputado federal por
4 anos, destacando-se com a apre-
sentação de projetos municipa-
listas e de cunho social.
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Segundo Luizão, esta será uma oportunidade importante para contribuir
com a execução do dinâmico e ousado Plano de Governo da atual gestão
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Prefeitura de Curitiba
irá organizar uma reu-
nião pública para apre-

sentar as obras do Lote 4, Paco-
tes 3 e 4, do projeto do Novo
Inter 2. O encontro ocorrerá no
dia 3 de abril, às 18h30, no Audi-
tório da Rua da Cidadania do
Cajuru (Avenida Prefeito Mau-
rício Fruet, 2.150 - Cajuru). O
encontro terá o objetivo de in-
formar a população sobre as
obras do viaduto na extensão da
Avenida Victor Ferreira do Ama-
ral, no Tarumã, que serão reali-
zadas na divisa entre Curitiba e
Pinhais para melhorar a mobili-
dade e a infraestrutura viária da
região. O projeto contempla a
construção de um viaduto e duas
pontes sobre o Rio Atuba. "As
novas estruturas deverão me-
lhorar o eixo metropolitano en-
tre Curitiba e Pinhais, garantin-
do mais fluidez ao transporte

Reunião irá apresentar à população novo
viaduto na divisa de Curitiba com Pinhais
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As obras fazem parte do Novo Inter 2, um dos
projetos mais importantes de mobilidade em Curitiba

público e ao tráfego, além de
segurança para motoristas e pe-
destres", diz Márcio Teixeira, co-
ordenador-geral da Unidade Téc-
nico Administrativa de Gerenci-
amento (Utag), responsável pelo
gerenciamento dos projetos es-
truturantes na capital.  O Paco-

te coletivo e garantir maior efi-
ciência e conforto para os usuá-
rios, além de melhorar a infra-
estrutura viária da cidade. O pro-
jeto inclui a requalificação de vias,
implantação de novos pavimen-
tos e melhorias na drenagem em
diversos pontos no itinerário da
linha Inter 2 e seu entorno, be-
neficiando milhares de passagei-
ros que utilizam o transporte
público diariamente.

Desde 2019, a Prefeitura de
Curitiba vem divulgando as pro-
postas para Ampliação da Veloci-
dade e Capacidade da Linha Di-
reta Inter 2. Antes mesmo da
assinatura do contrato, foram
realizadas quatro audiências pú-
blicas presenciais em outubro de
2019. Em 2022, uma consulta
online permaneceu ativa por 60
dias e ouviu a opinião de mais de
2 mil pessoas de toda a cidade
sobre o projeto.

te 3 prevê a implantação do via-
duto que fará a conexão entre a
Avenida Victor Ferreira do Ama-
ral e a Rodovia João Leopoldo
Jacomel. A estrutura terá 155
metros de comprimento e 25
metros de largura, com três fai-
xas de rolamento em cada sen-

tido. Já o Pacote 4 contempla a
construção de duas pontes so-
bre o Rio Atuba, posicionadas nas
vias marginais ao viaduto.  Cada
ponte terá 35 metros de com-
primento e 13,4 metros de lar-
gura, com duas faixas de rola-
mento, barreiras de proteção e
um passeio de 2,88 metros para
pedestres. Além disso, este pa-
cote inclui a rotatória e o siste-
ma viário complementar ao via-
duto e as pontes A empresa Cas-
tilho Engenharia será responsá-
vel pela execução da obra, que
está prevista para começar no
dia 31 de março. O investimen-
to total é de R$ 68.797.559,49.

NOVO INTER 2
As obras fazem parte do

Novo Inter 2, um dos projetos
mais importantes de mobilidade
em Curitiba. O objetivo é mo-
dernizar o sistema de transpor-

Maior circuito inflável da América Latina é
inaugurado no Parque das Águas de Pinhais

Segunda edição do evento faz parte das comemorações dos 33 anos do município e
fica até o dia 6 de abril; aberto para crianças acima de 5 anos e adultos de todas as idades

O sol brilhou forte na ma-
nhã desta segunda-feira (24) em
Pinhais, clima perfeito para a
estreia do maior circuito inflá-
vel da América Latina. Monta-
do no Parque das Águas pela
segunda vez, o brinquedo gi-
gante faz parte da programa-
ção do aniversário de 33 anos
do município, e fica até o dia 6
de abril. Crianças a partir dos
cinco anos de idade e adultos
de qualquer faixa etária podem
participar da brincadeira, que
conta com uma estrutura de
mais de 120 metros e supervi-
são de monitores qualificados
para conduzir os participantes.
Crianças menores de cinco
anos devem estar acompanha-
das de um responsável.

A participação é gratuita e
tem como objetivo proporci-
onar uma experiência única aos
brincantes, de segunda a sexta
das 8h30 às 12h e das 13h às
17h30, e das 9h às 17h aos sá-
bados e domingos. Além dos
monitores, a empresa respon-
sável também dispõe de briga-
distas civis durante todo o pe-
ríodo de evento, uma exigên-

cia do processo licitatório. As cri-
anças da Escola Municipal Anto-
nio Andrade e alunos da Apae
Pinhais protagonizaram a estreia
da segunda edição do circuito
inflável em Pinhais. Famílias e
público em geral também apro-
veitaram os primeiros momen-
tos da atração, que teve abertu-
ra oficial realizada pela prefeita
Rosa Maria e autoridades do
município.

"Nossa cidade completa 33
anos e nós procuramos, neste
aniversário, contemplar todas as

pessoas; os nossos bichinhos com
o Festival Pet, a nossa ordem de
serviço para as obras das unida-
des de saúde, estamos com in-
fraestrutura muito bem avança-
da. Estamos cuidando das pesso-
as de um modo geral e este cui-
dado especial se estende para as
nossas crianças. Elas adoram brin-
car, e o nosso município não
poderia deixar passar em bran-
co nesses 33 anos, por isso re-
petimos a atração do ano passa-
do, agora ainda mais bonita. En-
tão, crianças, esse presente é

para vocês. O Parque das Águas
é o nosso cartão postal e este
circuito inflável foi investido para
que vocês brinquem, se divirtam
muito, porque a nossa cidade é
essa cidade que cuida do futuro
agora", declarou a prefeita Rosa
Maria.

A secretária de Governo, Ana
Paula Cordeiro Mendes, enalte-
ceu o trabalho das equipes en-
volvidas para a realização do
evento. "Para mim é uma alegria
participar desse momento, co-
memorando junto com vocês
mais essa edição tão especial.
Quero agradecer as pessoas que,
faça chuva, faça sol, dia e noite,
eles estão aqui. São essas pesso-
as responsáveis para fazer tudo
isso acontecer, desde o pagamen-
to, com a assinatura dos verea-
dores, até a realização", comen-
tou. Ana Paula também agrade-
ceu a parceria com a Secretaria
de Educação, que organiza a visi-
ta de aproximadamente 1.300
crianças da rede municipal duran-
te os dias de circuito.

O vice-prefeito, Marcinho,
disse ser uma alegria poder tra-
zer mais uma edição do circuito

inflável, em comemoração aos
33 anos de Pinhais, "um presen-
te para a nossa população". O
presidente da Câmara Munici-
pal, vereador Pioco, parabeni-
zou a prefeitura pela iniciativa.

O Samuel Mendes, pai do
Eduardo, de 4 anos, e da Maria
Alice, de 5, foi um dos primei-
ros a percorrer todo o circui-
to com o filho. "Ele [Eduardo]
estava ansioso para vir. Para-
béns para a prefeitura, é a pri-
meira vez que a gente vem e
está muito bem organizado
para nós", avaliou.
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A participação é gratuita e tem como objetivo proporcionar
uma experiência única aos brincantes, de segunda a sexta das

8h30 às 12h e das 13h às 17h30, e das 9h às 17h aos sábados e domingos

SERVIÇO

Circuito Inflável
Pinhais 33 anos

Datas:
24 de março a 6 de abril
Horários: Segunda a sexta:
8h30 às 12h e 13h às 17h30.
Sábados e domingos: 9h às
17h
Endereço: Parque das Águas
(Rod. Leopoldo Jacomel, esqui-
na com Estrada Ecológica)
Programação do aniversário
de 33 anos de Pinhais:
www.pinhais.pr.gov.br/33anos
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

GERAL

Paixão intensa, mas
controle a impulsivida-
de.

Paciência e carinho for-
talecem laços.

Comunicação é a cha-
ve do amor.

Seja sincero sobre
seus sentimentos.

Brilhe no amor, mas
evite dramas.

Menos críticas, mais
entrega.

Busque equilíbrio nos
relacionamentos.

Intensidade sem sufo-
car o outro.

Ame com liberdade e
respeito.

Confie e se entregue
mais.

Abra-se para novas
conexões.

Veja o amor com rea-
lismo.

entro das celebrações
pelos 332 anos de Cu-
ritiba, o prefeito Eduar-

do Pimentel acompanhou, nesta
segunda-feira (24), o início da
construção de duas bacias de con-
tenção no Rio Atuba, importan-
te intervenção de macrodrena-
gem que acontece na Rua Irma
Schreiner Maran, no Santa Cân-
dida. A intervenção busca preve-
nir alagamentos na região Nor-
te da cidade e também contri-
buir para o sistema de drenagem
dos municípios vizinhos de Pinhais
e Colombo.

A intervenção, destacou
Eduardo Pimentel, é uma das
maiores executadas na cidade
para enfrentar os desafios das
chuvas intensas, cada vez mais
comum em todo o mundo. Vai
beneficiar diretamente os mo-
radores dos bairros Santa Cân-
dida, Bairro Alto, Bacacheri, Atu-
ba e Cajuru, além da região me-
tropolitana.

"O município é Curitiba, mas
a obra é metropolitana e muito
importante para conter enchen-
tes e garantir mais segurança
para a população. Estamos cons-
truindo grandes bacias, lagos de
grandes dimensões para reser-
var uma volumosa quantidade de
água, funcionando como os par-
ques Barigui e Tingui, que ajudam
a evitar alagamentos na cidade",
disse o prefeito.

Aos moradores que foram
acompanhar a fase inicial dos tra-
balhos, Eduardo Pimentel desta-
cou que, além da grande estru-
tura reservatória, a obra vai
transformar a área em espaço
de preservação do meio ambi-
ente e convívio das pessoas.
"Além da proteção contra chei-
as, essa área se transformará, no
futuro, em um espaço de lazer
para a comunidade. É uma obra
inovadora, inteligente e com a
cara de Curitiba", completou.

RETENÇÃO TEMPORÁRIA
DA CHUVA

A obra prevê a construção
de duas bacias para a retenção
temporária da água das chuvas
que ocuparão uma área de apro-
ximadamente 100 mil m² e te-
rão capacidade de armazenar até
150 mil m³ de água.A área da
implantação é limitada entre o
Rio Atuba e as ruas Paulo Kulik e
Dario Nogueira dos Santos.

O volume de água que ficará
retido nas bacias daria para en-
cher 60 piscinas olímpicas. Todo
esse volume será escoado len-
tamente para o rio, reduzindo a
pressão sobre o sistema de dre-
nagem e prevenindo alagamen-
tos em ruas e casas.

Prefeito dá início a obra metropolitana para
reduzir alagamentos em Curitiba, Pinhais e Colombo
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"O município é Curitiba, mas a obra é metropolitana e muito importante para
conter enchentes e garantir mais segurança para a população", disse o prefeito

Além das bacias de detenção,
o projeto inclui a implantação de
galerias celulares, rede de dre-
nagem, pavimentação e paisagis-
mo. Para garantir a estabilidade
das margens do rio e evitar ero-
são, serão utilizadas estruturas
de gabião - gaiolas de ferro pre-
enchidas com pedras que, ao lon-
go do tempo, se integrarão à
vegetação local.

VIA PARQUE
O projeto prevê também

melhorias na mobilidade urbana
e na qualidade de vida dos mo-
radores. Será implantada a Via
Parque, uma nova via local de
aproximadamente 1.000 metros
que dará continuidade à Rua
Dário Nogueira dos Santos. O
trajeto contará com ciclovias e
receberá o plantio de árvores,
tornando-se um espaço de con-
vivência e lazer para a comuni-
dade. Realizado em parceria com
o Ministério das Cidades, o in-
vestimento na obra será de R$
26 milhões, com recursos muni-
cipais e do Programa de Acele-
ração do Crescimento (PAC),
repassados via Caixa Econômica
Federal. A obra é coordenada
pela Secretaria Municipal de
Obras Públicas (Smop). Os tra-
balhos deverão ser concluídos
até o primeiro semestre de
2026.

RIO ATUBA
O Rio Atuba, que percorre

aproximadamente 22 km e cor-
ta diversos bairros da capital,
como Santa Cândida, Bairro Alto
e Cajuru, é um dos principais aflu-
entes do Rio Iguaçu e também
serve de divisa natural com os
municípios vizinhos. O cresci-
mento urbano e o aumento das
chuvas intensas têm ampliado os
riscos de enchentes ao longo de
seu curso. A obra de macrodre-
nagem está prevista no plano de

governo de Eduardo Pimentel,
no Eixo Curitiba Estruturada e
Bem Cuidada, e é uma das medi-
das para tornar a cidade mais
resiliente às mudanças climáticas.

SOLUÇÃO SUSTENTÁVEL
E INTEGRADA

O secretário municipal de
Obras Públicas, Luiz Fernando
Jamur, destacou que a obra be-
neficia Curitiba, mas também
colabora na prevenção de en-
chentes nos municípios vizinhos.

"Curitiba é uma cidade me-
tropolitana e busca soluções sus-
tentáveis e integradas para os
desafios impostos pelas mudan-
ças climáticas. A macrodrenagem
do Atuba reforça esse compro-
misso, melhorando o escoamen-
to da água e reduzindo o impac-
to das chuvas tanto na capital
quanto em cidades próximas",
afirmou Jamur.

O diretor do Departamen-
to de Pontes da Secretaria Mu-
nicipal de Obras Públicas (Smop),
Paulo Vitor Lucca, ressaltou a
importância do projeto para o
futuro da cidade.

 "Com essa obra, estamos
preparando Curitiba para en-
frentar eventos climáticos ex-
tremos. É um investimento es-
sencial para que as futuras gera-
ções tenham uma cidade mais
resiliente e segura", afirmou.

MORADORES APROVAM
Edson Tamiro Filho é mora-

dor e síndico do condomínio Vi-
vendas do Parque, onde atual-
mente vivem 40 famílias, mas que
no futuro terá 240 moradias. Ele
foi ao encontro do prefeito para
conhecer detalhes do projeto e
agradecer pela obra que benefi-
ciará a região. "O prefeito colo-
cou o olho nesse cantinho da ci-
dade e estamos percebendo a
importância da obra", disse Tami-
ro.

Diego Saldanha, que criou e
mantém um projeto de ecobar-
reira no Rio Atuba, foi com a fa-
mília e os amigos prestigiar o iní-
cio das obras. "Estamos felizes,
essa era uma obra que muita
gente, tanto em Curitiba quan-
to em Colombo, aguardava", dis-
se Saldanha. Ele compareceu
acompanhado dos pais e dos vi-
zinhos, todos satisfeitos em ver
o projeto começar a sair do pa-
pel. "Virei todos os dias acom-
panhar o andamento dos traba-
lhos, estamos muito satisfeitos",
contou Marizete Saldanha Melo,
que mora no bairro Jardim das
Flores, em Colombo.

OBRAS DE
MACRODRENAGEM
EM CURITIBA

Além da obra na Bacia do Rio
Atuba, a Prefeitura tem atual-
mente outras importantes obras
de macrodrenagem na cidade.
Estão em andamento obras na
Bacia do Rio Pilarzinho (Mercês),
que inclui uma bacia de deten-
ção e área de lazer, e na Bacia
do Rio Mossunguê (Campo
Comprido), com diques, muros
de proteção, galerias celulares e
espelho d'água. A Bacia do Rio
Pinheirinho está em fase final,
com 8 km de obras para canali-
zação, bombeamento e moder-
nização da drenagem.

Esses investimentos se so-
mam às ações contínuas de lim-
peza e desassoreamento de rios,
córregos e valas, além de cam-
panhas educativas para a separa-
ção e destinação correta do lixo.
Também integram iniciativas so-
cioambientais, como o Projeto
de Gestão e Risco Climático
Bairro Novo da Caximba, a Pi-
râmide Solar da Caximba e a ins-
talação de painéis solares nos
terminais Santa Cândida, Boquei-
rão e Pinheirinho, todas alinha-
das ao Planclima.
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Cilene Karam

Parabéns a minha irmã caçula Cilene
Karam dos Santos Al Abbasi, que
aniversaria amanhã (26), médica

pediátrica competente e dedicada,
hoje casada com o nosso querido

árabe saudita Tarik Al Abbasi. Minha
amada irmã sempre atenta a tudo e
a todos, prestativa e dadivosa, tem

em seu coração um grande amor
por todos, uma filha extraordinária

para nosso papai Sady e para
nossa mamãe Muna, super mamãe

da psicóloga Yasmin Karam e minha
irmãzinha do coração. Desejo que

seu dia seja maravilhoso e que
Deus lhe conceda muita, muita

saúde, conquistas, amor e alegrias.
Te amo muito.

Luiz Fernando
Tomasi Keppen

Cumprimentos do jornal ao meu especial amigo,
desembargador e ex-presidente do Tribunal de

Justiça do Paraná, Luiz Fernando Tomasi Keppen
que aniversariou nessa segunda-feira (24). Desejo
que a alegria e a gratidão sejam suas constantes

companheiras neste novo ciclo da sua vida.

Aldemir
Demir Batista

Cumprimentos do jornal
ao querido Aldemir Demir Batista,
diretor da gráfica Press Alternativa,
que aniversariou nesta segunda-feira
(24). Desejo a você muita saúde,
prosperidade e conquistas,
pois você merece!

Thyara Benfica
Melgaço

Felicidades à Thyara
Benfica Melgaço que

completa mais um ano
de vida nesta terça-feira

(25). Desejo a você
muita saúde, alegria e

prosperidade.

Eduardo Karam Pereira

Nesta quarta-feira (26), meu querido
sobrinho Eduardo Karam Pereira, carinhosamente
chamado de Dudu, celebra mais um aniversario.

Desejo a você muitas realizações e que
a vida te presenteie com bons momentos!


